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ÂÑÒÐÅ×À ËÅÃÅÍÄÀÐÍÛÕ ÇÂÅÇÄ
Ничто не случайно в нашей 

жизни. Вот и эта встреча не была 
случайной, а предначертанной 
свыше.

Дважды Герой Советского Со-
юза Григорий Андреевич Речкалов 
родился 9 февраля 1920 года в д. Ху-
дяково (ныне п. Зайково), в простой 
крестьянской семье. Сейчас об этом 
знает весь мир. Здесь прошли его 
детские годы. Здесь, работая в поле 
с отцом, он впервые увидел настоя-
щий самолет, пролетающий так низ-
ко, что успел разглядеть лицо летчи-
ка. Как завороженный Гриша долго 
смотрел вдаль, махая на прощание 
самолету рукой, пока тот не скрылся 
в небе. В тот же миг в восторженной 
душе мальчишки зародилась мечта 
стать летчиком, и он дал себе клят-
ву, что обязательно станем им. И он 
им стал, вопреки всем трудностям! 
И не просто летчиком, а одним из 
лучших асов-истребителей.

10 марта 1913 г., на семь лет 
раньше появления Григория Речка-
лова на свет, в семье вятского кре-
стьянина родился Иван Тюфяков. 
Окончив среднюю школу, в февра-
ле 1931 г. он приезжает в г. Сверд-
ловск и поступает в редакцию газе-
ты «Уральский рабочий» учетчиком 
фотоотдела. Вскоре ему стали пору-
чать фоторепортажи. Первый уви-
дел свет в июле 1931 года.

В 1941 г. состоялась первая пер-
сональная выставка фотокорреспон-
дента И.Н. Тюфякова. О ней очень 
тепло писал журнал «Советское 

фото».
А вскоре началась Великая От-

ечественная война. Иван Тюфяков 
попал на фронт не фотокором, а ми-
нометчиком. Командовал огневым 
взводом, потом - ротой. Встретил 
Победу орденоносцем, гвардии ка-
питаном, и… инвалидом, с ампути-
рованной выше колена ногой.

Перед бывшим фотокорреспон-
дентом встал выбор, что делать? Не-
смотря на все сложности, он вновь 
вернулся к своей любимой профес-
сии.

Для Григория Речкалова война 
началась в г. Бельцы, где они прохо-
дил службу после окончания с отли-
чием Пермской авиационной школы 
летчиков, куда пошел учиться по 
комсомольской путевке. С первого 
до последнего дня прошел Великую 
Отечественную войну, закончив ее в 
небе над Берлином. За проявленные 
в боях с фашистами отвагу и муже-
ство Родина высоко оценила заслуги 
выдающегося аса, Золотой Звезды 
Героя он был удостоен дважды.

Последние исторические дан-
ные говорят о том, что на счету 
Речкалова Г.А. 61 сбитый лично и 4 
в группе фашистских самолета. По 
англо-американской системе под-
счета побед асов-истребителей, где 
сбитые самолеты засчитывались 
в долях всем летчикам, Григорий 
Речкалов является самым результа-
тивным асом-истребителем среди 
летчиков антигитлеровской коали-
ции.

В мою бытность директором 
музея «Дважды Героя Советского 
Союза Речкалова Г.А. и боевого 
российско-американского содру-
жества» в п. Зайково, музей не-
однократно посещали гости из 
Америки, где знают и чтут нашего 
легендарного аса. Наибольшее ко-
личество боевых результативных 
вылетов Речкалов Г.А. совершил на 
американском истребителе «Аэро-
кобра» Р39, поставлявшемся по 
договору Ленд-лиз из Америки на 
фронты Советской Армии, это и 
стало точкой соприкосновения на-
ших держав. В один из визитов в 
мае 2010 года американской деле-
гации была передана земля от ро-
дительского дома семьи Речкало-
вых. Гости из Америки заверили, 
что у Национального музея авиа-
ции и космонавтики в Вашингтоне 
будет посажено дерево в память о 
легендарном асе Речкалове, землю 
поместят туда, а дерево назовут 
«деревом дружбы». Жаль, что судь-
ба этого дерева неизвестна. Замет-

но похолодели отношения наших 
стран.

Однажды музей посетил гость, 
друг семьи дочери Тюфякова И.Н. 
Вскоре состоялся первый теле-
фонный разговор с дочерью Ивана 
Николаевича – Инной Ивановной 
Подрезовой. С такой неимоверной 

нежностью и теплотой Инна Ива-
новна поведала мне о многолетней 
дружбе ее отца с Григорием Андре-
евичем Речкаловым. Часто бывая 
в Москве, ее папа останавливался 
у него. Когда Григорий Андреевич 
приезжал на Урал, на малую роди-
ну, созванивались заранее, чтобы 
встретиться. Знакомство их состоя-
лось на открытии бюста 17 апреля 
1949 г. Молодой, красивый и под-
тянутый дважды Герой Советского 
Союза очень понравился Ивану Ни-
колаевичу. Так завязалась дружба на 
долгие годы.

В советское время сложно было 
попасть в гостиницу, тем более в 
Москве. Инна Ивановна давно со-
биралась посмотреть Москву, од-
нажды решила поехать. Обратилась 
к Григорию Андреевичу с просьбой 
помочь устроиться. Приехав в Мо-
скву, она была искренне удивлена и 
рада тому, что Григорий Андреевич 
встретил ее и отвез к себе на кварти-
ру. Супруга тепло встретила гостью, 
а Григорий Андреевич на несколько 
дней уехал в командировку. Его ра-
душие, простота и отцовская забота 
покорили Инну Ивановну.

Поведала Инна Ивановна и о том, 
что сохранился у нее фотоальбом ее 
отца, где есть фото Григория Андре-
евича. Даже есть фото отца в форме 
Григория Андреевича, он любезно 
разрешил Ивану Николаевичу при-
мерить свою генеральскую форму.

Продолжение на стр. 2

НОВОСТИ

Звёздные россыпи
Отгремел юбилейный конкурс «Звёздные россы-

пи - 2020». Мы собрали интересную статистику за 
два дня проведения мероприятия. В этом году уча-
стие приняло 28 территорий Свердловской области. 
32 хореографических коллектива с суммарным ко-
личеством участников 466 человек. 206 участников-
вокалистов, из которых 88 солистов и 22 коллектива 
(118 участников). Всего за два дня приняло участие 
в конкурсе 672 человек в возрасте от 6 до 50 лет 
в 5-ти категориях. Конкурсная программа перво-
го дня (вокал) продолжалась 7 часов, а программа 
второго дня (Хореография) прошла всего за 4 часа. 
В фотозоне сфотографировалось более 800 участ-
ников конкурса и зрителей гала-концерта. Жюри 
зарядилось позитивом на 100 %. Было съедено 912 
пирожков в кафе Дворца. Вокалисты воспроизве-
ли более 37 080 нот. Танцоры произвели более 111 
840 движений на сцене. Ведущие со сцены сказали 
6854 слова. В поисках участников расположенных 
по Дворцу организаторы пробежали 5775 метров. 
И невозможно посчитать, сколько положительных 
эмоций было произведено за эти два дня.

Организаторы выражают благодарность чле-
нам жюри за работу и участникам конкурса за су-
масшедшую позитивную энергетику. В этом году 
жюри конкурса после бурных обсуждений не смог-
ло определить обладателя гран-при в номинации 
«Вокал». Диплом гран-при XX открытого конкурса 
творческих коллективов «Звездные россыпи» в но-
минации «Хореография» завоевал ансамбль танца 
«Акварель» (Реж, руководитель Полина Владими-
ровна Смолькова). Подробная информация о дипло-
мантах и лауреатах конкурса размещена на сайте 
Дворца культуры им. В.К. Костевича.
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Сотрудничая с московским 

писателем, военным историком 
Табаченко А.И. автором книг 
«Покрышкинский авиаполк», «По-
крышкинский авиаполк «нелаки-
рованные хроники», «Советский ас 
– Григорий Речкалов», я подумала о 
том, как было бы здорово, если бы 
эти фотоснимки вошли в его, гото-
вящуюся к изданию книгу к 95-ле-
тию Речкалова Г.А «Советский ас 
– Григорий Речкалов». Срочно по-
звонила автору в Москву. Несмотря 
на свою занятость, Александр Ива-
нович прилетел в г. Екатеринбург, 
где состоялась его первая и послед-
няя встреча с Инной Ивановной и 
ее дочерью Еленой. Автор сделал 
фото на память. Фотоснимки, пере-
данные Инной Ивановной и памят-
ное фото, стали прекрасным допол-
нением к книге. 18 сентября 2019 
года Инна Ивановна ушла из жизни 
после долгой болезни.

По долгу своей службы Иван 
Николаевич объездил не только Со-
ветский Союз и Урал, но и полмира. 
Встречался со многими известны-
ми людьми, которых снимал в не-
принужденной обстановке, никогда 
не просил специально позировать. 
Наверное, от этого фотоснимки по-
лучались такими живыми. Он умел 
остановить прекрасное мгновенье. 
Объектив его фотоаппарата запе-
чатлел на все времена: Хрущева 
Н.С., Буденного С.М., Жукова Г.К., 
Водопьянова М.П., Ю. Левитана, И. 
Смоткуновского, А. Вознесенского, 
Б. Полевого, Ф. Кастро. Целые се-

рии фотоснимков посвятил Иван 
Николаевич Речкалову Г.А., писате-
лю Бажову П.П., с которым его свя-
зывала многолетняя дружба.

Невольно закрадывается мысль, 
а что если Тюфяков И.Н. не вернул-
ся бы в профессию, потеряв ногу на 
фронте, а Речкалов Г.А. не вернул-
ся в строй после тяжелого ранения, 
никогда бы не встретились они? 
Но встреча легендарного летчика-
истребителя и легендарного фото-
корреспондента случилась! Иначе 
и быть не могло! На радость всем и 
на долгую память потомкам. Сила 

воли и духа, целеустремленность 
вела их вперед, к Победе!

Не только в бою, но и в обы-
денной жизни Вы были на высо-
те, звездами большой величины. 
Ваш жизненный путь навсегда 
останется примером для нас, ори-
ентиром преданного служения 
Отечеству!

Спасибо за Победу! За Муже-
ство! За то, что и сегодня Вы с 
нами, в наших душах и сердцах.

Вечная и светлая Вам память!
Елена Елизова

п. Зайково

ÄÅÒÑÊÀß ÍÀÓ×ÍÎ-ÏÐÀÊÒÈ×ÅÑÊÀß 
ÊÎÍÔÅÐÅÍÖÈß «ÈÐÁÈÒ ÃËÀÇÀÌÈ ÄÅÒÅÉ»

17 января во всем мире отмечается День детских изобрете-
ний или День детей изобретателей. Праздник призван на-
помнить взрослым о том, как важно поддержать ребенка 
в его начинаниях и поощрять его стремления, открытия и 
творчество.

В муниципальном автономном 
дошкольном образовательном уч-
реждении Муниципального обра-
зования город Ирбит «Детский сад 
№ 28» прошла II Детская научно-
практическая конференция «Ирбит 
глазами детей».

В рамках реализации програм-
мы Уральская инженерная школа и 
Муниципальной программы «Фор-
мирование современной городской 
среды МО город Ирбит» юные 
изобретатели представили итоги 
своей увлекательной и интересной 
работы по благоустройству нашего 
города.

В гости к детям пришли: заме-
ститель главы администрации МО 
город Ирбит Надежда Волкова, 
председатель Думы МО город Ир-
бит Павел Томшин, депутат Думы 

МО город Ирбит Ольга Гладкова, 
заместитель начальника Управле-
ния образованием МО город Ирбит 
Татьяна Старкова.

Презентация детских проектов 
проходила в обстановке позитив-
ного общения, где каждый ребенок 
ощущал свою значимость и важ-
ность своих первых открытий.

В условиях жизни города остро 
стоит вопрос организации мест для 
выгула собак. Для решения данной 
проблемы Владимир С., Елизавета 
Е. предложили свой творческий 
дизайн – проект по LEGO - кон-
струированию «Собачья площад-
ка».

Для благоустройства дворовых 
территорий и улиц города Савелий 
С. создал робототехнические моде-
ли снегоуборочной техники и пред-

ставил модель «Снегоуборщик».
Чтобы наши дворы и улицы 

были очищены от мусора, Савелий 
С. нашел решение проблемы и соз-
дал робота «Сорнэт». С проектом 
робот «Сорнэт» Савелий стал ла-
уреатом Всероссийского конкурса 
для детей дошкольного возраста 
«Первые шаги в науку - 2019» и 
представлял проект на очном этапе 
в г. Камышлове.

Арина П., Ефим А., Богдан Е. 
представили творческий дизайн – 
проект по LEGO-конструированию 
«Стадион моей мечты».

Семья Екатерины Б. с помо-
щью 3D моделирования решили 
привлечь внимание не только к 
историческому месту города, но и 
к прилегающей территории через 
её развитие и благоустройство и к 
юбилею Пассажа помечтали, как 
можно благоустроить территорию 
перед Пассажем и представили 
творческий проект по 3D модели-
рованию «Его величество - Пас-
саж!».

Ирбит - старинный город, в ко-
тором много исторических краси-
вых мест. Елизавета Щ. и Сергей 
Л. создали и запрограммировали 
робота-путеводителя по историче-
ским местам нашего города.

Ежегодно наши дети являются 
участниками Ирбитской ярмарки. 
Олеся К. и Савелий М. предста-
вили творческий дизайн проект 
«Ирбитская ярмарка: из прошлого 
в настоящее».

Вот такие творческие откры-
тия сделали дети в нашем детском 
саду.

Мы надеемся, что детские про-
екты понравились гостям, они сде-
лают наш город уютным и краси-
вым.

Ирина Григорьева,
заведующий МАДОУ «Детский 

сад № 28»

ÏÓÒÈÍ ÏÐÈÊÀÇÀË -  
×ÒÎ ÄÀËÜØÅ? 

Правительство готовится выполнить поручение 
президента и расширить программу маткапитала. Но 
пока вокруг этой истории много неясного. Сколько 
денег в реальности нужно, как их тратить, что делать 
с бедными семьями. Остается надеяться, что к весне 
чиновники все же разберутся, и граждане смогут по-
лучить деньги.

Правительство подсчитало, сколько денег нужно 
для расширения программы материнского капитала, 
пишет «Коммерсант». Сумма вышла совсем неболь-
шая, что удивило экспертов. Не очень понятно, на-
сколько этих средств хватит. Также не решен вопрос 
с ежемесячными выплатами из маткапитала для бед-
ных семей.

В общем, президент Владимир Путин отдал при-
каз, но его исполнители, судя по всему, пока еще не 
разобрались, что делать дальше. Какие проблемы 
возникают с новой программой маткапитала?

О чем речь?
Об изменениях в программе материнского капита-

ла президент объявил в своем послании Федерально-
му собранию. С 1 января 2020 года сертификат ста-
нет доступен семьям уже после рождения первенца.

Размер выплаты с учетом индексации вырастет до 
466 тысяч рублей. Для второго ребенка, если родите-
ли уже получили маткапитал за первенца, предусмо-
трена доплата в 150 тысяч рублей. Если на первого 
ребенка деньги не получали, общая выплата составит 
616 тысяч рублей. Срок действия программы будет 
увеличен до конца 2026 года.

Куда тратить?
Сейчас материнский капитал можно потратить на 

дошкольное обучение ребенка, улучшение жилищ-
ных условий, товары и услуги для ребенка-инвалида 
с момента его рождения, по истечении трех лет - на 
формирование пенсии его матери.

Также с момента рождения ребенка его семья, 
если среднедушевой доход ее членов не превышает 
двух прожиточных минимумов, может получать из 
маткапитала ежемесячную выплату на повседневные 
нужды в размере прожиточного минимума ребенка.

Мало денег
В 2020 году правительство планирует потратить 

на выплату материнского капитала более 436 млрд 
рублей. При этом расширение программы выплат на 
первого ребенка, по расчетам ведомства, потребова-
ло дополнительно только 120 млрд рублей. Это до 
странного мало, удивляются эксперты.

В 2020 году в России, по прогнозам, может ро-
диться около 500 тысяч первых и от 500 тысяч до 600 
тысяч вторых детей. Чтобы обеспечить их всех сер-
тификатами одновременно, правительству понадоби-
лось бы увеличить расходы, по крайней мере, на 250 
млрд рублей.

Возможно, кабмин полагает, что не все семьи сра-
зу обратятся за выплатой. Но рассчитывать на это не 
стоит, предупреждают специалисты. Ведь маткапи-
тал - одна из самых известных для населения мер со-
циальной поддержки.

Пока что все это выглядит так: либо в Белом доме 
рассчитывают, что за сертификатами придет не более 
половины родителей, либо позже чиновники вновь 
начнут просить денег.

Бедные в неизвестности
Также непонятно, будет ли у бедных семей воз-

можность получать из маткапитала ежемесячную 
выплату уже на первого ребенка. C 2018 года все та-
кие семьи уже имеют право на выплаты из бюджета. 
И большинство после получения этих денег уже не 
может претендовать на выплаты из материнского ка-
питала.

То есть, правительство или должно будет раз-
решить бедным получать и пособие, и выплату из 
маткапитала. Или ежемесячные бюджетные пособия 
будут включены в маткапитал, и средства будут чер-
паться только оттуда. Именно так сейчас устроены 
выплаты на второго ребенка.

Что дальше?
Выплаты маткапитала на первого ребенка долж-

ны стартовать в начале весны 2020 года. Но, судя по 
доносящимся из правительства отголоскам, пока что 
вокруг этой истории царит некий хаос.

К нам в редакцию последнее время обращаются 
читатели с просьбой проконсультировать их по во-
просам маткапитала. Но, похоже, мы знаем не боль-
ше, чем чиновники из Минтруда и пенсионного фон-
да.

Поэтому всем, кто претендует на маткапитал, мы 
советуем немного подождать - например, до марта 
или апреля. А потом идти в свое региональное отде-
ление ПФР и требовать, чтобы вам дали консульта-
цию: сколько денег вам положено, как их получить и 
на что потратить.
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ÈÒÎÃÈ ÃÎÄÀ Â ÐÀÉÎÍÍÎÌ ÑÓÄÅ
16 января председатель Ирбитского районного суда Надежда Бунькова собрала журналистов города и района на традиционную пресс-конференцию, 

чтобы рассказать об итогах работы Ирбитского районного суда за 12 месяцев 2019 года.
Уголовные дела

В Ирбитский районный суд 
в отчётном периоде поступи-
ло 402 (257 - в 2018 году) дел 
в отношении 433 (308 - в 2018 
году) лиц, из них окончено про-
изводством 392 дел (2018 год 
- 272 дела) с осуждением 311 
(2018 год - 245 лиц) к различ-
ным видам наказания.

В отношении невменяемых 
поступило и рассмотрено 9 дел 
(в 2018 – 7).

Количество лиц, в отноше-
нии которых уголовные дела 
были прекращены, значитель-
но увеличилось по сравнению 
с прошлым годом. Так, в 2019 
году было прекращены по раз-
личным основаниям уголов-
ные дела в отношении 93 лиц, 
в 2018 году таких лиц было 66.

Реальное лишение свободы 
было применено в отношении 
133 лиц (в 2018 году- 127); 
ограничение свободы - 8 лиц 
(в 2018 году – 8); обязательные 
работы - 56 лиц (в 2018 году 
- 35 лиц); исправительные ра-
боты - 35 лиц (в 2018 году - 7 
лиц); штраф – 18 лиц (в 2018 
году – 8); условное осуждение 
к лишению свободы - 55 (в 
2018 – 37). Таким образом, зна-
чительно увеличилось количе-
ство лиц, к которым примене-
но наказание в виде условного 
лишения свободы, штрафа, ис-
правительных работ, незначи-
тельно увеличилось число лиц, 
осужденных к реальному ли-
шению свободы. Прежде всего, 

это связано с категорией дел, 
рассматриваемых в этом году.

В 2019 году, как и в 2018 
году, оправдательные пригово-
ры не выносилось.

На прежнем уровне оста-
лось количество дел - 5, в отно-
шении 5 лиц, которым предъ-
являлось обвинение по ст. 105 
УК РФ (убийство). В 2019 году 
рассмотрено 18 дел о грабеже, 
в 2018 году 27 дел. Уголовных 
дел за совершение разбоя рас-
смотрено, как и в 2018 году, 5.

Значительно уменьшилось 
количество лиц, осужденных 
по таким составам преступле-
ния, как ст. 158 УК РФ (кража). 
В 2019 году по данной статье 
осуждено 64 лица, в то время 
как в 2018 году таких осужден-
ных было 158. Уменьшилось 
количество уголовных дел по 
преступлениям, связанных с 
незаконным оборотом нарко-
тических средств. В 2019 году 
осуждено 25 граждан, в 2018 
году - осуждено 30 человек. 
Значительно уменьшилось ко-
личество дел, касающихся по-
ловой неприкосновенности и 
половой свободы личности. В 
2019 году таких дел рассмотре-
но 5 (в 2018 году - 13). Умень-
шилось число преступлений, 
совершенных в группе – 46 лиц 
в 2019 году (из них 17 несовер-
шеннолетних), в 2018 году - 61 
лицо (из них 19 несовершен-
нолетних). Однако намного 
увеличилось количество лиц, 
совершивших преступление 

повторно –130 в 2019 году (101 
- в 2018 году).

За 12 месяцев Ирбитским 
районным судом рассмотрено 
5 дел коррупционной направ-
ленности в отношении 5 лиц. В 
2018 году таких дел было 6.

На пресс-конференциях, 
проводимых по итогам всех от-
четных периодов, о трех осуж-
денных уже шел разговор. В 4 
квартале судом постановлено 
еще 2 приговора.

Захаров А.В., занимая долж-
ность начальника участка на-
земной охраны лесов Байка-
ловского участка с функцией 
ПХС-1 Государственного бюд-
жетного учреждения Сверд-
ловской области «Уральская 
база авиационной охраны 
лесов», получал денежные 
средства в качестве взятки за 
общее покровительство инди-
видуального предпринимателя 
и совершение законных дей-
ствий, которые входили в его 
служебные полномочия, путем 
заключения договоров постав-
ки заготовленной древесины 
по минимальной цене. Инди-
видуальный предприниматель 
на данные условия согласился, 
поскольку в данном случае по-
лучал возможность осущест-
влять заготовку древесины на 
наиболее выгодных условиях.

30 декабря 2019 года судом 
постановлен приговор в отно-
шении Вершинина Ю.Н.

Вершинин Ю.Н. с целью 
хищения денежных средств из 

федерального бюджета Рос-
сийской Федерации, под видом 
законного возмещения нало-
га на добавленную стоимость 
посредством совершения 
фиктивной сделки ООО УК 
«НиИ» и ОАО «ИМФ», совер-
шил действия, направленные 
на хищение денежных средств 
в размере 21 087 312 рублей, 
предназначенных для финансо-
вого обеспечения задач и функ-
ций государства, путем обма-
на сотрудников Межрайонной 
ИФНС России № 13 по Сверд-
ловской области. Однако дове-
сти до конца свой преступный 
умысел не смог по независя-
щим от него обстоятельствам, 
поскольку в возмещении НДС 
Решением № 3 от 23.03.2016 
«Об отказе в возмещении сумм 
налога на добавленную стои-
мость», ему было отказано.

Ну и еще об одном деле: в 
суд поступило дело в отноше-
нии бывшего директора ООО 
«Агрофирма Ирбитская», обви-
няемого в совершении престу-
пления, предусмотренного ч. 2 
ст. 201 УК РФ (использование 
лицом, выполнявшим управ-
ленческие функции в коммер-
ческой организации, своих 
полномочий вопреки законным 
интересам этой организации 
и в целях извлечения выгод и 
преимуществ для себя и других 
лиц, если это деяние повлек-
ло причинение существенного 
вреда правам и законным ин-
тересам организации и тяжкие 

последствия).
Уголовные дела в таких 

случаях возбуждаются по за-
явлению руководителя данной 
организации или с его согла-
сия. Законным представителем 
подсудимого является его сын. 
По делу проходит 61 свиде-
тель, уголовное дело содержит 
23 тома.

Профилактика
Важным направлением де-

ятельности суда считаю раз-
личные профилактические 
мероприятия. Это и предусмо-
тренные законом выносимые 
судом частные постановления 
(определения), представления. 
Всего было вынесено 193 та-
ких актов. Возможность не-
посредственного получения 
правовых знаний реализуется 
судьями и помощником судьи 
по делам несовершеннолетних 
и в ходе Дней профилактики, 
присутствия детей на судебных 
заседаниях, бесед судей и по-
мощника с подростками и их 
родителями, выступлений на 
родительских собраниях, уро-
ках. Имело место 136 таких 
событий. Коллектив суда убеж-
ден, что пропаганда правовых 
знаний является необходимым 
делом. Позволяет гражданам 
верно ориентироваться в сфере 
правоотношений, работает на 
предотвращение совершения 
различных правонарушений. В 
знании - сила!

ÈÇÓ×ÈËÈ ÈÇÍÓÒÐÈ
В целях популяризации службы в органах 

внутренних дел среди молодежи в период 
с 20 по 24 января в г. Ирбите и Ирбитском 
районе прошла, ставшая уже традицион-
ной, всероссийская акция «Студенческий 
десант», приуроченная ко Дню российского 
студенчества. В рамках акции сотрудниками 
полиции проведен комплекс мероприятий:

22 января сотрудники 
МО МВД России «Ир-
битский» принимали сту-
дентов Ирбитского мото-
циклетного техникума. 
Основатель и начальник 
музея, подполковник ми-
лиции в отставке Ирина 
Олейник представила ре-
бятам экспонаты музея, 
рассказала о более чем 
100-летнем существова-
нии Ирбитской милиции, 
о её формировании, буд-
нях и праздниках стражей 
порядка, о милиционе-
рах-участниках Великой 
Отечественной войны и 
их судьбах. Большой ин-
терес студентов вызвала 
книга, в которой напи-
сано о 39 династиях Ир-
битского отдела. Ирина 
Михайловна с гордостью 
рассказала о сотрудниках, 
которые проходили служ-
бу в горячих точках и тех, 
кто пошел на повышение 
и уехал в другие города. 
Студенты увидели спор-
тивные награды отдела, 
ведь Ирбитские полицей-
ские и ветераны МВД за-
нимаются спортом и ак-
тивно пополняют музей 
своими грамотами, меда-
лями и кубками. В завер-

шение экскурсии ребята 
получили напутственные 
слова и отметили, что ра-
бота правоохранителей 
достойна уважения.

Старший специалист 
по работе с личным со-
ставом, капитан вну-
тренней службы Михаил 
Даняев рассказал студен-
там о возможностях тру-
доустройства в ОВД, об-
учения в ведомственных 
ВУЗах. Познакомил с 
порядком прохождения 
службы и задачах, стоя-
щих перед сотрудниками 
полиции. Возможно, кто-
то из присутствовавших 
студентов почерпнул для 
себя эту информацию, и в 
дальнейшем захочет свя-

зать свою судьбу со служ-
бой в полиции.

Но представление о 
работе в полиции было 
бы неполным без возмож-
ности воочию увидеть 
этот процесс изнутри 
и принять в нём непо-
средственное участие. В 
17.30 студенты прибыли 
на инструктаж комплекс-
ных сил полиции, засту-
пающих на охрану обще-

ственного порядка, после 
чего приняли участие в 
патрулировании улиц го-
рода.

24 января студенче-
ский десант Ирбитского 
политехникума прибыл 
на самую оживленную 
улицу города Советскую, 
где ребятам предстоя-
ло почувствовать себя в 
роли сотрудника дорож-
но-патрульной службы и 
не только осуществлять 
надзор за дорожным дви-
жением, но и активно 
проводить профилакти-

ку среди участников до-
рожного движения с це-
лью недопущения ДТП. 
Десятки остановленных 
автомобилей, проверка 
документов, составление 
административных ма-
териалов за нарушение 
ПДД – все это вызвало 
огромный интерес у сту-
дентов. После мероприя-
тия сотрудники полиции 
и студенты поделились 
впечатлениями и решили 
в скором времени продол-
жить совместную работу 
по пропаганде безопасно-
сти дорожного движения.

Акция «Студенческий 
десант» дает молодым 
людям возможность не 
только узнать о службе в 
полиции, но и получить 
ответы на все интересую-
щие их вопросы о работе, 
о порядке поступления на 
службу непосредственно 
от сотрудников. Действу-
ющие сотрудники наде-
ются, что уже в скором 
будущем молодые люди 
захотят связать свою 
жизнь со службой в по-
лиции.

Сотрудники межмуни-
ципального отдела МВД 
России «Ирбитский» по-
здравляют всех студен-
тов с Днём российского 
студенчества, желают от-
личной учёбы, успехов, 
и благодарят участников 
акции за активность и 
проявленный интерес к 
службе в полиции.

ÑÂÅÐÄËÎÂÑÊÈÅ ÏÎËÈÖÅÉÑÊÈÅ 
ÓÑÒÀÍÀÂËÈÂÀÞÒ ÂÊËÀÄ×ÈÊÎÂ, 
ÏÎÑÒÐÀÄÀÂØÈÕ ÎÒ ÊÐÅÄÈÒÍÛÕ 

ÊÎÎÏÅÐÀÒÈÂÎÂ
Главным следственным управлением ГУ МВД 

России по Свердловской области возбуждено и рас-
следуется уголовное дело по признакам состава пре-
ступления, предусмотренного частью 4 статьи 159 
Уголовного кодекса Российской Федерации - «Мо-
шенничество в особо крупном размере».

Как сообщил пресс-секретарь регионального 
главка МВД Валерий Горелых, в период с декабря 
2016 по апрель 2019 года представители кредитных 
потребительских кооперативов, осуществляли не-
законную деятельность по привлечению денежных 
средств под предлогом сохранения и приумножения 
личных сбережений пайщиков в 21 муниципальном 
образовании Свердловской области. Однако после 
внесения вкладчиками взносов и заключения с ними 
договоров сотрудники финансовых организаций не 
выполнили принятые на себя обязательства.

«Жертвами предполагаемых аферистов стали не-
сколько тысяч человек, проживающих как на террито-
рии Свердловской области, так и других муниципаль-
ных образований  нашей страны. Для объективного и 
всестороннего расследования уголовного дела орга-
ны внутренних дел  просят всех, кто мог пострадать 
от таких противоправных действий потребительских 
кооперативов, но при этом соответствующего заявле-
ния  еще не подано, обратиться в Главное следствен-
ное управление ГУ МВД России по Свердловской 
области по телефону», - отметил полковник Горелых.

Контактный телефон для потерпевших: 8 
(343) 354-59-06.

«ÁÅÇÎÏÀÑÍÀß ÄÎÐÎÃÀ»
С 14 по 17 января профилактические рейдовые ме-

роприятия проходили  у школьных и дошкольных об-
разовательных организаций. Сотрудниками ГИБДД 
были проверены десятки автомобилей, в которых на-
ходились несовершеннолетние пассажиры. За пери-
од проведения  мероприятия в Ирбите и Ирбитском 
районе выявлено 38 фактов нарушений правил пере-
возки детей-пассажиров и 84 нарушения правил при-
менения ремней безопасности. Также выявлен один 
водитель, который привез ребенка в детский сад в со-
стоянии алкогольного опьянения.

ОГИБДД МО МВД России «Ирбитский»
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Ïîäïèñàíî  â ïå÷àòü ïî  ãðàôèêó - 28.1.2020 ã., 10.30, ôàêòè÷åñêè  - 10.30. Îòïå÷àòàíî: ÎÀÎ  «Ðåæåâñêàÿ  òèïîãðàôèÿ», 623750, Ñâåðäëîâñêàÿ  îáë., ã. Ðåæ,  óë. Êðàñíîàðìåéñêàÿ, 22. Çàêàç ¹85   Òèðàæ  4000  Öåíà ñâîáîäíàÿ

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР
С.В. УРАЛОВА

Ïîäïèñíîé èíäåêñ: 52803

Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà â Óïðàâëåíèè  Ôåäåðàëüíîé ñëóæáû 
ïî  íàäçîðó çà ñîáëþäåíèåì çàêîíîäàòåëüñòâà â ñôåðå ìàññîâûõ 
êîììóíèêàöèé è  îõðàíå êóëüòóðíîãî  íàñëåäèÿ ïî  Óðàëüñêîìó 
ôåäåðàëüíîìó îêðóãó. 
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Î ÊÎËËÅÃÅ
Я хочу рассказать об удивительном Человеке (с боль-

шой буквы) Ирине Михайловне Олейник, подполков-
нике милиции в отставке.

В Ирбитский ОВД Ирина 
Михайловна пришла в коман-
де вновь назначенного началь-
ника ОВД В.П. Окишева (об 
этом человеке отдельный рас-
сказ), в должности замести-
теля начальника по личному 
составу (замполит). Как-то не-
заметно (для меня лично) вли-
лась в жизнь отдела, и на пер-
вый взгляд ничего особенного 
не делала, подвигов не совер-
шала и по истечении какого-
то времени благополучно от-
была на заслуженный отдых 
(на пенсион). Где продолжила 
свою трудовую деятельность 
в администрации Ирбитского 
района, руководителем кадро-
вой службы. 

Позже она возглавила Со-
вет ветеранов Ирбитского 
ОВД, вот в этой должности я 
«столкнулся» с Ириной Ми-
хайловной ближе, когда сам 
оказался ее подопечным, по 
выходу тоже на заслуженный 
отдых. Тут-то я понял какой 
на самом деле человек Ирина 
Михайловна. Все познается 
в сравнении, я вспомнил ее 
предшественника и последо-
вателя на ее должности в Ир-
битском ОВД и увидел, какой 
же контраст между ними, про-
пасть (пусть не обижаются 
на меня коллеги, но это мое 
мнение личное мнение, есть в 
лексиконе правоохранителей 
такое выражение: чистосер-
дечное признание).

Я не хочу петь в ее адрес ди-
фирамбы, но хочется сказать, 
что это профессионал своего 
дела, где бы она не работала, 
чувствуется компетентность в 

своем вопросе, глубокие по-
знания в любой должности. 
Человек раскрывается, как 
бутон цветка, когда занят лю-
бимым делом, так и Ирина 
Михайловна показала себя как 
блестящий организатор, уме-
ющий найти подход к любому 
человеку. Многие сотрудники 
выйдя на пенсию, оказывают-
ся за бортом общественной 
жизни, и есть примеры, ког-
да они не могут найти себя в 
новом качестве и в итоге пла-
чевный исход. А Ирина Ми-
хайловна прилагает максимум 
усилий, чтобы сотрудник не 
потерялся в суете обществен-
ной жизни, постоянно интере-
суется его личной жизнью, по 
мере своих сил и возможно-
стей помогает решить пробле-
мы. Правда, не все и всегда у 
нее получается, но она никого 
не отталкивает, вместе ищет 
другие пути решения вопроса. 
Иногда человеку нужно, про-
сто чтобы кто-то его выслушал 
и этот человек Ирина Михай-
ловна. К ней можно подойти и 
поговорить на любые темы.

Есть мнение отдельных лю-
дей, скептиков «ее ведь труд 
оплачивается». Я не знаю, 
оплачивается или нет и в ка-
ком объеме, но если ДА! То 
никакие деньги несравнимы с 
тем, что она делает. Но ты иди 
и выполни ту работу, которую 
проводит Ирина Михайловна. 
Я уверен, что и десятой доли 
работы, которую проводит 
она, этот скептик не сделает. Я 
поражаюсь неуемной энергии 
этого человека, ее целеустрем-
ленности. Я всегда при встре-

че вижу улыбающееся лицо, 
умные живые глаза и сам заря-
жаюсь ее энергией. Ирина Ми-
хайловна живет своей работой, 
живет в коллективе и для кол-
лектива, и для каждого члена 
коллектива. Истинно говорят 
«не место красит человека, а 
человек место». Я не буду пе-
речислять ее заслуги: это и ор-
ганизация музея в Ирбитском 
ОВД, организация культурно-
массовых мероприятий для 
ветеранов и многое другое. Я 
не вдавался в биографические 
данные, моей целью было по-
казать потенциал человека, 
отразить ее лучшие качества 
и показать какую важную и 
нужную работу она выполня-
ет. Каждый человек оценивает 
деятельность другого челове-
ка со своей «колокольни», для 
одних он профессионал, для 
других он бездарь. Но в отно-
шении И.М. я уверен, что ни-
кто не поставит под сомнение 
ее профессиональные каче-
ства. Я очень рад, что судьба 
меня свела с таким человеком, 
и я горжусь тем, что я служил 
с Ириной Михайловной Олей-
ник в одном коллективе.

Токтамыс Кабдуакитов,
ветеран МВД

ВОСПОМИНАНИЯ

ÇÀÏÈÑÊÈ ÎÏÅÐÀ
Я хочу поделиться воспоминаниями о профессионале, 

о Человеке, который в совершенстве знал то, чем он 
занимается: полковнике юстиции Валентине Михай-
ловне Вахраневой.

В органы я пришел с «кол-
хозным» образованием, с 
огромным желанием работать, 
вернее служить (как сказал 
мой глубокоуважаемый шеф 
И.А. Лапко: работают толь-
ко шахтеры, а мы служим), но 
при отсутствии юридического 
образования. Специфика взаи-
модействия служб такова, что 
оперативное подразделение (в 
частности ОБХСС-ОБЭП) в 
рамках закона, и других нор-
мативных актов проводит про-
верку по заявлению, сообще-
нию или информации, и при 
отсутствии состава преступле-
ния самостоятельно принимает 
решение, а при наличии - пере-
дает его в следственное подраз-
деление.

Вот тут-то и начинается наше 
взаимодействие со следствием в 
лице Валентины Михайловны, 
в начале как с заместителем на-
чальника следствия, курирую-
щим нашу службу, а затем, как 
с начальником следствия. И тут 
начинается штурм «крепости» 
в буквальном смысле слова. 
Частенько, опера принимают 
желаемое за действительное и 
поэтому от этого страдает каче-
ство материалов доследствен-
ной проверки, и тест на каче-
ство проходит у Валентины 
Михайловны. «Штурм» может 
продолжаться день, два и более. 
Считалось большим везением 
передать материал с первого 
раза. Хотя это были рабочие мо-
менты, порой это так достанет, 
что готов считать ее «врагом» 
№ 1 в Ирбитском ОВД.

Только позже, когда я прохо-
дил службу в ГУВД СО, и в ка-
честве проверяющего ездил по 
подразделениям области, я по-
нял, что Валентина Михайловна 
была для нас, и для меня лично, 

другом № 1. Это она научила 
нас правильно квалифициро-
вать преступления, разбираться 
в тонкостях статей экономиче-
ской направленности. Это она 
«тыкала» носом, как слепых 
котят, в наши иногда «сырые» 
материалы. В рамках этого вза-
имодействия пополнялись наши 
знания, появлялся бесценный 
опыт. В последующие годы, ког-
да я проходил службу в должно-
сти начальника подразделения, я 
требовал от подчиненных пол-
ноту проверки материалов, уже 
в ракурсе требовании Валенти-
ны Михайловны. И практически 

при передаче материала не было 
проблем и в квалификации у нас 
с Валентиной Михайловной со-
впадали мнения.

Подразделение БЭП г. Ирби-
та считалось и считается одним 
из лучших подразделений обла-
сти. На вопрос одного из руко-
водителей главка: где вы наби-
раете такие грамотные кадры, 
я отвечаю - учителя были хоро-
шие. А учителя действительно 
были хорошие. 

Токтамыс Кабдуакитов,
ветеран МВД




